
A Prefeitura de Goioerê, está informando, que 
os serviços de construção e reformas no Cemitério 
Municipal, visando o Dia de Finados, poderão 
ser realizados até o dia 28 de outubro. Pinturas 
de túmulos e limpeza em geral podem ser feitas 
até dia 31 de outubro. 

Desde o dia 1º de outubro, a Secretaria Municipal de Saúde de Janiópolis 
realiza a campanha ‘Outubro Rosa’. Durante toda a semana estão sendo reali-
zadas coletas e as interessadas devem procurar o seu Agente Comunitário de 
Saúde ou se dirigir à Unidade Básica de Saúde mais próxima. 
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Construções e reformas no Cemitério 
devem ser feitas até dia 28 de outubro

Moreira Sales inicia nova frente de
pavimentação em Paraná do Oeste

A Prefeitura de Moreira 
Sales iniciou nesta segunda-
feira (14) uma nova frente 
de recapeamento asfáltico no 
Distrito de Paraná do Oeste, 
atendendo 18 trechos de ruas 
para melhorar a qualidade de 
vida dos moradores locais.

Rancho Alegre comemorou Dia 
das Crianças com muita alegria

A Prefeitura de Rancho Alegre D’Oeste, através da Secretaria Municipal 
de Educação, celebrou com muita alegria a passagem do Dia das Crianças. 
A data teve comemoração na escola e CMEI, com o prefeito Cássio Zanuto 
abraçando e festejando com a criançada.

Janiópolis mobiliza mulheres 
na campanha ‘Outubro Rosa’

Goioerê realiza Mostra 
Regional com foco
nos benefícios da 

Educação Profissional

Quarto Centenário comemora 
o Dia do Professor com festa

Uma noite inesque-
cível. É assim que pro-
fissionais da Educação 
de Quarto Centenário 
resumem o encontro 
que marcou a passagem 

do Dia do Professor 
em Quarto Centenário, 
evento organizado pela 
prefeitura através da 
Secretaria de Educa-
ção.
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Pelo menos 4.697 eleitores 
de Goioerê não compareceram 
para votar na eleição do último 
dia 6, quando o agricultor Pe-
dro Coelho foi eleito prefeito 
para o mandato que se inicia 
em janeiro de 2025.

Agora, os eleitores que não 
votaram terão que justificar a 
ausência, conforme o calen-
dário divulgado pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). O 
prazo vai até 5 de dezembro 
e a justificativa pode ser feita 
de forma online ou presen-
cialmente.

Caso a justificativa não 
seja feita dentro do prazo 
estipulado, o eleitor faltante 
poderá sofrer sanções, como 
a impossibilidade de emitir 
documentos como passaporte 
ou participar de concursos 
públicos, além do pagamen-
to de multa. A justificativa 
pode ser feita pelo aplicativo 
e-Título, pelo site do TSE, 
ou diretamente nos cartórios 
eleitorais.

Dos 21.383 eleitores ca-

Em Goioerê, 4,6 mil eleitores 
não compareceram para votar 

dastrados em Goioerê, 16.685 
foram às urnas para escolher 
o prefeito, vice-prefeito e os 
9 vereadores. O número de 
abstenções superou o da elei-
ção passada, com 21,9% dos 
eleitores deixando de votar. 
Além disso, 298 eleitores 
votaram em branco e 354 

anularam o voto. 

PRESTAÇÃO DE CON-
TAS: - Enquanto os eleitores 
lidam com a necessidade de 
justificar a ausência, os can-
didatos e partidos também 
têm seus prazos. Todos os que 
participaram do pleito devem 

apresentar a prestação de contas 
de suas campanhas até o dia 5 
de novembro, usando o Sistema 
de Prestação de Contas Elei-
torais (SPCE). Essa prestação 
de contas é obrigatória mesmo 
para candidatos que desistiram, 
renunciaram ou tiveram seus 
registros indeferidos.

O município de Goioerê 
realiza nesta quinta-feira, 
dia 17, a I Mostra Regional 
de Educação Profissional, 
evento que tem o objetivo de 

Goioerê realiza Mostra Regional com foco
nos benefícios da Educação Profissional

de técnico as oportunidades 
serão mais amplas’, comenta 
ela.

Denielle explica que a 
Mostra é destinada especial-
mente aos alunos do 9º ano, 
para que eles possam conhe-
cer mais a fundo os cursos 
técnicos oferecidos pelos co-
légios estaduais e, desta forma 
estarem mais bem informados 
no momento de escolher qual 
será a sequência dos estudos.

A Mostra será realizada 
na Praça da Igreja Matriz de 
Goioerê, nesta quinta-feira, 
das 8 às 11 horas, onde cada 
colégio irá montar o seu es-
tande e poderão apresentar 
os cursos técnicos oferecidos 
por eles.

A chefe do Nucleo de Educação, Danielle Mellero

Eleitores têm até o dia 05 de dezembro para fazer justificativa

Temporários
Sondagem realizada pela Fecomércio PR e Sebrae/PR 

destaca que 20,3% dos empresários paranaenses planejam 
contratar mão de obra temporária para atender à demanda sa-
zonal. Esse percentual é superior ao registrado no ano passado, 
quando 15% das empresas planejavam contratar temporários. 
O setor de turismo lidera as intenções de contratação, com 
32,6% das empresas prevendo a abertura de vagas temporárias.

Vendas de Natal
Entre os dias 14 e 18 de outubro de 2024, o Sesc PR e o 

Senac PR promovem uma programação especial voltada para 
as vendas de Natal em todo o estado. A ação visa preparar as 
empresas do comércio de bens, serviços e turismo para atender 
melhor essa demanda, por meio de uma série de atividades e 
capacitações gratuitas. Confira a programação no site: www.
sescpr.com.br.

Encontro dos TCs
A edição de 2024 do Encontro Nacional dos Tribunais 

de Contas (IX ENTC) já conta com mais de mil inscritos. O 
evento ocorrerá de 11 a 14 de novembro, em Foz do Iguaçu. 
O tema central dos debates será “Controle externo, diálogos 
institucionais e efetividade das políticas públicas”. Valor da 
inscrição individual: R$ 2.000,00 Informações e inscrições: 
ENTC 2024.

Empregos
As Agências do Trabalhador do Paraná e postos avan-

çados começam a semana com a oferta de 23.107 vagas de 
emprego com carteira assinada no Estado. A Grande Curitiba 
concentra o maior volume de postos de trabalho disponíveis 
(7.208). Os interessados devem buscar orientações entrando 
em contato com a unidade da Agência do Trabalhador de 
seu município.

Eu apoio
O secretário Santin Roveda (Justiça e Cidadania), do União 

Brasil, reafirma o apoio a Eduardo Pimentel (PSD), candidato 
a prefeito em Curitiba, neste segundo turno. “Acompanho 
Eduardo desde a Secretaria Municipal de Obras em Curiti-
ba, na Secretaria Estadual das Cidades e na vice-prefeitura 
de Curitiba. É um ótimo gestor público e representa uma 
cidade que todos queremos: a Curitiba unida em programas 
e projetos que ampliam a qualidade de vida de todos. Uma 
Curitiba de paz, sem ódio e sem violência política”, disse 
Roveda, amigo do candidato do PSD.

Acordo
A Caminhos do Paraná e o Governo do Estado fecharam 

acordo sobre as pendências dos contratos de pedágio. A 
concessionária vai pagar R$ 375 milhões em obras. O secre-
tário Sandro Alex (Infraestrutura e Logística, Sandro Alex), 
disse que as obras serão feitas em duas fases. A primeira é 
a duplicação de 24 quilômetros da PR-445, em Londrina. 
O custo é de R$ 200 milhões e a obra deve ser entregue até 
2026. Na segunda etapa deve custear obras que ainda serão 
definidas pelo DER-PR.

Vou de Cristina
Em retaliação ao que diz ser a participação leniente do 

ministro Alexandre Silveira (Minas e Energia) no apagão 
em São Paulo, o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) decidiu 
apoiar a Cristina Graeml (PMB) no segundo turno em Curi-
tiba e vai participar de um comício da candidata na reta final 
da campanha. As informações são do jornalista Guilherme 
Amado do Portal Metrópoles no ICL News.

divulgar a educação profissio-
nal junto a alunos do ensino 
fundamental, oferecendo uma 
visão prática e detalhada so-
bre os cursos disponíveis e as 

oportunidades no mercado de 
trabalho.

“Um evento importante, 
que visa conscientizar os 
nossos  estudantes sobre as 
vantagens competitivas que 
uma formação técnica pode 
oferecer para eles no futuro”, 
explica a chefe do Núcleo 
Regional de Educação, pro-
fessora Danielle Mellero.

Ela cita que um diploma 
técnico não só amplia as 
possibilidades de inserção no 
mercado de trabalho de forma 
mais rápida, como também 
proporciona qualificação em 
áreas estratégicas, alinhadas 
às demandas do setor produ-
tivo local e nacional. “Sem 
dúvida, com um diploma 
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A Prefe i tura  de 
Goioerê, está infor-
mando, que os servi-
ços de construção e 
reformas no Cemitério 
Municipal, visando o 
Dia de Finados, pode-
rão ser realizados até 
o dia 28 de outubro. 
Pinturas de túmulos e 
limpeza em geral po-
dem ser feitas até dia 
31 de outubro. 

A expectativa é que 
o Dia de Finados re-
úna milhares de pes-
soas no cemitério e a 
orientação é para não 
deixar os serviços 
para a última hora. 
“É importante que 

Construções e reformas no Cemitério 
devem ser feitas até dia 28 de outubro

as pessoas comecem 
adiantar esses serviços 
porque se deixar para 
fazer em cima do prazo 
pode não dar tempo”, 
orienta a responsável 
pela administração 
do cemitério, Palmira 
Retamiro.

Outra orientação 
importante e que deve 
ser observada pela 
população, é evitar 
vasos ou flores que 
acumulem água nos 
túmulos, bem como as 
embalagens de plásti-
co. A intenção é evitar 
a proliferação do mos-
quito transmissor da 
dengue.

Com apoio da Co-
paco l ,  a  Secre ta r ia 
de Cultura de Goio-
erê ,   agendou para 
o próximo dia 1º de 
novembro a apresen-
tação do espetáculo 
“Circo: Tempo de Ale-
gria”. O evento será na 
ACENG, a partir das 
19:30 horas.

O espetáculo, cujo 
texto é da professora 
Ana Paula Reis e co-
ordenado pelo secretá-
rio Dhionata Macena, 
leva o público a uma 
viagem no tempo, ce-
lebrando a riqueza da 
arte circense. 

A história gira em 
torno de um palhaço 
aposentado, que des-
cobre em uma criança, 
a  esperança  de  um 
futuro mais  a legre . 
Juntos, eles embarcam 
em uma jornada reple-
ta de aventuras, risos e 
muitas palhaçadas que 
prometem encantar e 

Copacol e Cultura de Goioerê promovem 
o espetáculo “Circo: Tempo de Alegria”

divertir a todos.
A retirada dos in-

gressos começa no dia 
22 de outubro e para 
garantir sua entrada, 
basta dirigir-se à Casa 
da Cultura levando 1 
kg de alimento não 
perecível  para cada 
ingresso (máximo de 
dois por pessoa).

Todos os al imen-
tos arrecadados serão 
doados  a  en t idades 
sociais da comunida-
de, ajudando aqueles 
que mais  precisam. 
O evento vai marcar 
o encerramento das 
atividades da Casa da 
Cultura, com a par-
ticipação especial de 

alunos, professores e 
funcionários da Secre-
taria de Cultura. 

O secretário de Cul-
tura ,  Dhionata  Ma-
cena, convida toda a 
população a prestigiar 
esse evento de al ta 
qualidade, que prome-
te diversão para todas 
as idades. 

O espetáculo está agendado para acontecer no dia 1º de novembro

Pinturas de túmulos e limpeza em geral podem ser feitas até dia 31 de outubro
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A Prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste, 
através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
celebrou com muita 
alegria a passagem do 
Dia das Crianças. A data 
teve comemoração na 
escola e CMEI, com o 
prefeito Cássio Zanuto 
abraçando e festejando 
com a criançada.

Durante as visitas, 
o prefeito parabenizou 
as crianças e ressaltou 
o compromisso da sua 
administração com os 
‘baixinhos’. “Um dia 
especial, que deve ser 
aproveitado se divertin-
do e brincando. Parabéns 

Rancho Alegre comemorou Dia 
das Crianças com muita alegria

crianças pelo seu dia”, 
destacou o prefeito.

De acordo com Cás-
sio Zantuo, a data foi 
muito especial, propor-
cionando momentos de 
diversão, bem como 
promovendo a interação 
da criançada. “Mesmo 
em sala de aula eles têm 
a oportunidade de se 
divertirem”, disse.

O prefeito está agra-
decendo à Secretaria de 
Educação pelo apoio. 
“É isso mesmo. Nos-
sos agradecimentos à 
secretaria de educação 
que tanto tem feito pelos 
nossos alunos”, frisou 
Cássio Zanuto.

Uma noite inesque-
cível. É assim que pro-
fissionais da Educação 
de Quarto Centenário 
resumem o encontro 
que marcou a passagem 
do Dia do Professor 
em Quarto Centenário, 
evento organizado pela 
prefeitura através da 
Secretaria de Educação.

Durante o evento, que 
contou com um delicioso 
jantar e também várias 
homenagens, o prefeito 
Akio Abe agradeceu aos 
profissionais responsá-

Quarto Centenário comemora 
o Dia do Professor com festa

veis pela formação das 
crianças do município.

“Como prefeito, que 
acompanho de perto o 
trabalho destes profissio-
nais, não poderia deixar 
de agradecê-los e parabe-
nizá-los por esta data. A 
todos vocês, nosso muito 
obrigado”, destacou o 
prefeito.

O evento aconteceu 
no salão do Projeto Cida-
dãos do Futuro e reuniu 
dezenas de professores 
que participaram do mo-
mento de valorização ao 

mestre. 
Para a secretária Ân-

gela Ferreira Tunin, o 
evento teve como ob-
jetivo reconhecer o tra-
balho do professor, que 
tanto tem se dedicado à 
educação do município. 
“Essa ação é importante, 
pois o professor se sente 
valorizado, sendo este 
um momento único, um 
presente para todos os 
professores que realizam 
um belo trabalho no nos-
so município”, disse ela.

O prefeito Akio esteve no evento e aproveitou
 para agradecer e parabenizar os professores

A noite foi de muitas homenagens aos profissionais da educação local

A data foi muito comemorada pelas crianças da rede municipal de ensino

Paraná bate US$ 18,1 bilhões de exportações 
com liderança de carnes e óleos vegetais
Líder nacional na expor-

tação de carnes, óleos vege-
tais e fertilizantes, o Paraná 
chegou a US$ 18,1 bilhões 
vendidos a outros países 
de janeiro a setembro de 
2024, de acordo com dados 
da Secretaria de Comércio 
Exterior (Secex) do Minis-
tério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Servi-
ços (MDIC), tabulados pelo 
Ipardes (Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Social).

Na categoria de carnes 
e miudezas, por exemplo, 
o Paraná liderou as vendas 
nacionais para outros países, 
com US$ 3,2 bilhões expor-
tados nos nove primeiros 
meses do ano. Os valores 
representam 18,4% de todas 
as exportações de carne feitas 
pelo Brasil nos nove primei-
ros meses do ano. Logo atrás 
ficaram Santa Catarina (US$ 
2,7 bilhões), Mato Grosso 
(US$ 2,1 bilhões) e São 
Paulo (US$ 2 bilhões).

zAs exportações de óleos 
e gorduras vegetais e ani-
mais também colaboraram 
para o resultado. Nos nove 
primeiros meses do ano, 
o Paraná foi o estado que 
mais vendeu produtos desta 
categoria a outros países, 
com US$ 352,3 milhões 
comercializados no período, 
à frente de São Paulo (US$ 
351 milhões) e Rio Grande 
do Sul (US$ 298,3 milhões).

O Estado ainda foi o que 
mais exportou fertilizan-
tes, com um total de US$ 
96,7 milhões embarcados 
ao exterior, superando Rio 
Grande do Sul (US$ 53,7 
milhões) e São Paulo (US$ 
33,7 milhões).

O Paraná também foi o 
segundo maior exportador 
de sementes grãos e frutos 
oleaginosos no período, com 
US$ 4,8 bilhões comercia-
lizados com outros países, 
atrás apenas do Mato Grosso 
(US$ 10,6 bilhões) e à frente 
de Goiás (US$ 4,3 bilhões) 
e Rio Grande do Sul (US$ 
2,8 bilhões).

Para o diretor-presidente 
do Ipardes, Jorge Callado, 
os números mostram o 
protagonismo paranaense 
em uma série de produtos 
alimentícios e oriundos 
do agronegócio da pauta 
de exportação brasileira, 
reforçando a competitivi-
dade do Estado. “Somos 
competitivos em várias 
atividades industriais e 
primárias, como reflexo das 
favoráveis condições para o 
desenvolvimento produtivo 

e, consequentemente, para a 
expansão das exportações”, 
disse.

Na comparação com o 
restante do Brasil, o Paraná 
foi o quinto maior exporta-
dor nacional, atrás de São 
Paulo (US$ 52,1 bilhões), 
Rio de Janeiro (US$ 34,02 
bilhões), Minas Gerais (US$ 
31,5 bilhões) e Mato Grosso 
(US$ 22,1 bilhões), e à frente 
de Pará (US$ 17 bilhões), 
Goiás (US$ 9,7 bilhões) e 
Bahia (US$ 8,6 bilhões), por 
exemplo. Somando todos os 
estados, as exportações bra-
sileiras foram de US$ 255,4 
bilhões no período.

DESTINOS – A China 
segue sendo o principal 
destino das exportações pa-
ranaenses. Foram US$ 5,1 
bilhões em produtos vendi-
dos para o país asiático, o que 
representa 28,4% de todas as 
exportações do Paraná entre 
janeiro e setembro deste ano. 
Na sequência estão Estados 
Unidos (US$ 1,1 bilhão), Ar-
gentina (US$ 778 milhões) e 
México (US$ 744 milhões).

Considerando apenas 
as exportações de carnes, o 
Paraná comercializou US$ 
538 milhões com a China, 
US$ 312 milhões com os 
Emirados Árabes Unidos 
e US$ 214 milhões com o 
Japão.

Em relação às expor-
tações de óleo e gorduras 
vegetais e animais, em que 
o Paraná também é líder 
nacional em vendas, o maior 
fluxo comercial registrado 
ao longo do ano foi com a 
Índia (US$ 175 milhões). Já 
nas vendas de fertilizantes, o 
maior comprador do Paraná 
é o Paraguai, com US$ 89 
milhões exportados ao país 
vizinho.

IMPORTAÇÕES - Ao 
longo dos nove primeiros 
meses do ano, o Paraná ainda 
importou US$ 14,4 bilhões 
em produtos. O principal 
produto comprado de outros 
países é o fertilizante, com 
US$ 1,5 bilhão importado 
no acumulado do ano. En-
tre os outros produtos mais 
importados estão os óleos 
e combustíveis (US$ 1,1 
bilhão), autopeças (US$ 
922 milhões) e os produtos 
químicos orgânicos (US$ 
893 milhões).

Com a soma de todas as 
importações do período, o 
Paraná registrou um saldo 
comercial, que é a diferença 
entre os produtos vendidos e 
comprados de outros países, 
de US$ 3,69 bilhões.

Startup apoiada pelo Estado é uma das 20 
empresas do mundo que participarão da COP16

Apoiada pelo pro-
grama de incentivo a 
startups da Secretaria 
de Estado da Inova-
ção, Modernização e 
Transformação Digital, 
o Paraná Anjo Inova-
dor, a startup VBIO de 
Curitiba foi uma das 
20 empresas no mundo 
selecionadas para par-
ticipar da 16ª edição da 
Conferência Sobre Bio-
diversidade (COP16) da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU), com 
apresentação de projeto 
na Biodiversity Tech-

nology and Innovation 
Expo. Apenas mais uma 
empresa do Brasil foi 
convidada.

O evento acontece 
entre 21 de outubro e 1º 
de novembro na cidade 
de Cali, na Colômbia, 
e reunirá 196 países 
para discutir questões 
relacionadas à conser-
vação e uso sustentável 
da biodiversidade.

Criada em 2017, a 
VBIO (Vitrine da Biodi-
versidade Brasileira), é 
uma spin-off da empresa 
de consultoria estraté-

gica e desenvolvimen-
to sustentável GSS. A 
startup surgiu com o 
objetivo de dar visibili-
dade à economia da bio-
diversidade e enaltecer 
o trabalho realizado por 
agricultores familiares, 
associações e comuni-
dades tradicionais.

A ideia é trazer uma 
solução que conecta or-
ganizações representan-
tes dessas comunidades 
com empresas que quei-
ram destinar recursos 
para financiar projetos 
de impacto para a área 

de biodiversidade.
“É uma plataforma 

que serve como uma 
ponte para que comuni-
dades de todo o Brasil 
e empresas de todo o 
mundo possam tirar do 
papel projetos ligados 
ao que a gente chama 
de sociobiodiversida-
de, que é a interação 
dessas comunidades e 
empresas, com a fauna e 
flora, as espécies da bio-
diversidade”, explica o 
diretor de Programas 
e Inovação, Fernando 
Mallmann.
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A Prefeitura de Moreira 
Sales iniciou nesta segunda-
feira (14) uma nova frente de 
recapeamento asfáltico no 
Distrito de Paraná do Oeste, 
atendendo 18 trechos de ruas 
para melhorar a qualidade de 
vida dos moradores locais.

O investimento será da 
ordem de R$ 2,2 milhões e 
segundo o prefeito Rafael 
Bolacha, é mais uma ação 
da administração municipal 
em parceria com o Governo 
Estadual. “Uma ação im-
portante, que vai pôr fim à 
poeira e também à lama nas 
ruas contempladas”, cita ele.

Bolacha cita que o recape 
destes 18 novos trechos de 
ruas em Paraná do Oeste é 
mais compromisso que sua 
administração está cum-
prindo com a população. 
“Nosso mandato só termina 
em 31 de dezembro  e até lá 

Moreira Sales inicia nova frente de
pavimentação em Paraná do Oeste 

O prefeito Rafael Bolacha com o secretário de Estado, Sandro Alex

vamos seguir trabalhando 
na transformação do nosso 
município que é o nosso 
orgulho e o nosso futuro”, 
destacou.

A nova frente de obras 
vai dar uma ‘cara’ nova para 
Paraná do Oeste, ao mesmo 
tempo que garante alivio aos 
moradores que terão uma 
malha asfáltica de qualidade.

NA CAPITAL: - O pre-
feito Rafael Bolacha esteve 
na última semana em Curi-
tiba, onde manteve conta-
tos com diversos órgãos e 
secretarias do Governo do 
Estado. Entre os contatos, 
audiência na Secretaria de 
Infraestrutura.

Segundo Bolacha, Mo-
reira Sales deve muito ao 
Governo Estadual,  pois 
graças ao apoio recebido da 
gestão de Ratinho Júnior, a 

cidade avançou e contabili-
za uma séria de conquistas 
importantes.

“Nós só temos que agra-
decer, pois realmente o apoio 
e as parcerias que fizemos 
com o Governo do Estado 
nos ajudaram e muito. Gra-
ças a isso, Moreira Sales está 
vivendo um novo tempo e 
uma nova história”, disse.

Próximo de encerrar seu 
segundo mandato, o prefeito 
cita que fará uma transição 
com honra. “Graças a Deus 
não temos o que esconder e 
vamos fazer uma transição 
com honra ao meu amigo e 
que foi meu candidato, Luiz 
Volpato”, citou.

O prefeito está agrade-
cendo o apoio dos deputados 
Sandro Alex e Luiz Cláudio 
Romanelli. “Graças a eles o 
asfalto de Paraná do Oeste 
está em andamento”, disse.

Desde o dia 1º de 
outubro, a Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Janiópolis realiza a cam-
panha ‘Outubro Rosa’. 

Janiópolis mobiliza mulheres 
na campanha ‘Outubro Rosa’

Durante toda a semana 
estão sendo realizadas 
coletas e as interessadas 
devem procurar o seu 
Agente Comunitário de 

Saúde ou se dirigir à 
Unidade Básica de Saúde 
mais próxima. 

Também foi disponibi-
lizado horário estendido 

às terças-feiras, após as 
17 horas para coleta do 
exame preventivo e teste 
rápido. A campanha visa 
a conscientização sobre a 
importância da prevenção 
e do diagnóstico precoce 
do câncer de mama e de 
colo do útero.

O encerramento da 
campanha Outubro Rosa 
será realizado no próximo 
dia 29, às 19 horas, no 
Salão Paroquial de Jani-
ópolis. Haverá sorteio de 
brindes e palestra com a 
psicóloga Camila Alves.

A secretária municipal 
de Saúde, Mônica Regina 
Souza convida a todas as 
mulheres para participa-
rem do encerramento da 
campanha. “Queremos 
reunir o maior número de 
mulheres nesse evento, 
pois essa luta é de todas 
nós”, afirmou Mônica.Diversas ações são realizadas durante a campanha no município

Com estoque baixo, Hemepar solicita com 
urgência doações de quatro tipos sanguíneos

A Secretaria da Saú-
de do Paraná (Sesa) 
reforçou nesta segun-
da-feira (14) a urgência 
de doações de sangue 
dos tipos A+, B-, O+ 

e O-. De acordo com o 
Centro de Hematologia e 
Hemoterapia do Paraná 
(Hemepar), o estoque 
atual para esses tipos 
sanguíneos é suficiente 

para aproximadamente 
dois dias, o que carac-
teriza a situação como 
crítica.

Os dias chuvosos da 
última semana e o fe-
riado de 12 de outubro, 
sábado, dia de maior mo-
vimento no Hemocentro 
Coordenador, situado em 

Curitiba, causaram uma 
redução significativa no 
número de doações.

Apenas neste ano, um 
total de147.756 bolsas de 
sangue foram doadas no 
Paraná. Destas, 45.752 
são de A +; 2.155 B-; 
64.279 O+ e 13.464 de 
O-.
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A Polícia Científica 
do Paraná (PCP), atra-
vés da Seção de Toxico-
logia Forense, participa 
da 4ª rodada do Ensaio 
de Proficiência em Al-
coolemia, coordenada 
pelo Instituto Nacional 
de Metrologia, Qua-
lidade e Tecnologia 
(Inmetro). O principal 
objetivo do ensaio é 
aprimorar a precisão das 
análises de concentra-
ção de álcool no sangue 
feitas por laboratórios 
de toxicologia forense, 
auxiliando na aplicação 
das leis e na justiça cri-
minal.

Em setembro, labora-
tórios de todo o Brasil, 
incluindo o da PCP, 
receberam amostras de 
sangue com etanol com 
concentrações que eles 
desconheciam. No dia 4 
de outubro, os laborató-
rios fizeram as análises 
do material e as envia-
ram ao Inmetro que, 
desta forma, avaliará 
o desempenho de cada 
unidade. O relatório 
final será emitido em 
dezembro de 2024.

Equipe do Corpo de 

Polícia Científica participa de ensaio do 
Inmetro sobre análises de álcool no sangue

tro, é responsável por 
organizar essas avalia-
ções. Em colaboração 
com o Ministério da 
Justiça e Segurança 
Pública (MJSP) e a 
Polícia Federal, são 
realizadas rodadas 
anuais de ensaios de 
proficiência na área 
forense, incluindo a 
alcoolemia. Este pro-
grama está previsto 
para se estender por 
quatro anos, com ro-
dadas anuais, visando 
o aprimoramento con-
tínuo das capacidades 
destes laboratórios.

O Ensaio de Profici-
ência em Alcoolemia 
não apenas fornece fer-
ramentas para os labo-
ratórios de toxicologia 
forense, mas também 
avalia seu desempenho 
na determinação da 
concentração de etanol 
no sangue. A iniciativa 
busca cumprir metas 
de cooperação estabe-
lecidas, aumentando a 
confiabilidade e pro-
movendo a melhoria 
contínua dos métodos 
analíticos utilizados no 
país.

Bombeiros de Cascavel 
vence desafio estadual 
de salvamento veicular

Projeto de conscien-
tização sobre violência 
contra a mulher já al-
cançou 8,2 mil homens

Nesta edição, foi in-
troduzida uma novidade 

importante. As amos-
tras enviadas pelo In-
metro aos laboratórios 
continham sangue com 
contaminação de etanol, 
diferente das rodadas 
anteriores, quando fo-
ram enviadas amostras 
diluídas em água.

“Os ensaios de pro-
ficiência são uma im-
portante ferramenta de 
controle de qualidade 
para garantir a eficá-
cia dos resultados, e a 
Seção de Toxicologia 
Forense da PCP foi 
aprovada nas rodadas 

anteriores, realizadas 
em 2022 e 2023”, ex-
plica o chefe da Seção, 
Jefté Teixeira.

O Laboratório de 
Análise Orgânica (La-
bor), parte da Divisão 
de Metrologia Quími-
ca (Dquim) do Inme-

O principal objetivo do ensaio é aprimorar a precisão das análises de concentração de álcool no sangue feitas por 
laboratórios de toxicologia forense, auxiliando na aplicação das leis e na justiça criminal.
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Copacol: Cooperados recebem orientações de
ambiência no verão nas Reuniões da Avicultura

Estar atualizado sobre o 
andamento das atividades 
na Cooperativa permite ao 
cooperado ter mais segurança 
nas ações que desenvolve a 
campo. Com as Reuniões 
Semestrais de Avicultura a 
Copacol tem um momento 
de troca de informações 
com o produtor, mantendo-o 
sempre a par de cada detalhe 
referente a atividade. “Essa 
troca é sempre muito posi-
tiva. O cooperado sai daqui 
mais atualizado dos mane-
jos que devem ser feitos na 
propriedade, além de ter um 
panorama geral de como está 
a Cooperativa. Isso é o que 
sempre buscamos: transpa-
rência nas nossas atividades 
com o produtor e segurança 
para que ele siga investindo 
e crescendo”, destaca o dire-
tor-presidente, Valter Pitol.

Os encontros foram reali-
zados em Jesuítas, Formosa 
do Oeste, Goioerê, Cafelân-
dia, Jotaesse e Nova Aurora. 
“Esse é um momento muito 
importante que temos com o 
nosso cooperado para trocar 
informações e deixá-lo atu-
alizado. São encontros que 
ocorrem duas vezes ao ano, 
quando conversamos com 
o nosso cooperado sobre as 
ações da Cooperativa e a res-
peito da atividade, para que 
ele possa seguir crescendo e 
obtendo melhores resultados 
no campo”, afirma o gerente 
da Integração de Avicultura, 

Douglas da Silva.
O cooperado de Iracema 

do Oeste, Renan Lenk, par-
ticipa de todas as reuniões. 
Nelas, ele aprende manejos 
para fazer a campo e melho-
rar o desempenho produtivo 
a cada lote. “Em todos os 
encontros aprendemos algo 
novo que podemos aplicar na 
propriedade para seguirmos 
crescendo. Além disso, é uma 
oportunidade que temos de 
ter uma conversa com a nossa 
Diretoria e saber o que está 
sendo feito na Cooperativa. 
Isso nos dá uma segurança 
muito grande em seguir in-

vestindo”.

Manejo de verão

Em pauta esteve a ambi-
ência para frangos de corte 
no verão, palestra que foi 
ministrada pelo supervisor do 
CTA (Centro de Treinamento 
Avícola) da Copacol, André 
Watanabe. “Com as altas 
temperaturas e períodos de 
seca que temos enfrentado 
cada vez com mais frequ-
ência, abordamos os princi-
pais pontos relacionados a 
ambiência para diminuir os 
efeitos dessas temperaturas 
mais altas dentro do galpão, 
fazendo com que o produtor 
consiga manter bons indi-
cadores de desempenho e 
lucratividade”, explica.

Entre os pontos apre-

sentados pelo profissional 
estiveram a boa qualidade da 
cama, o desenvolvimento ini-
cial das aves, ventilação, uso 
assertivo de placas evapora-
tivas, nebulização interna e 
o comportamento das aves. 
“São todos itens essenciais 
que o avicultor deve se 
atentar diariamente. Viemos 
de uma série de manejos que 
devem ser feitos no inverno 
e agora, com o aumento das 
temperaturas, as estratégias 
mudam, então é preciso que o 
cooperado esteja ciente e seja 
relembrado do que é preciso 
ser feito”, afirma Watanabe.

Além da palestra, os 
cooperados ainda tiveram 
uma atualização do desen-
volvimento da atividade na 
Cooperativa e uma conversa 
com a Diretoria Executiva.

Com as Reuniões Semestrais de Avicultura a Copacol tem um momento de troca de 
informações com o produtor, mantendo-o sempre a par de cada detalhe referente a atividade
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